

L.34

L'HISTOIRE DE L'OPIUM DANS L'EMPIRE OTTOMAN

Mat A.

Faculté de Pharmacie, Université d'Istanbul, 34116 Istanbul, Turquie

Le pavot est cultivé en Anatolie depuis environ 2000 ans avant J.C. Les recettes inscrites sur les tablettes hittites mettent en évidence l'usage de l'opium en tant que remède très utilisé. La culture du pavot et la production de l'opium sont mentionnées par des voyageurs européens tel P. Belon, G.A. Olivier. Deux *Papaver somniferum* sont cultivés: ssp. *anatolicum* et ssp. *subspontaneum*. Et on peut distinguer deux régions de culture selon la méthode d'incision utilisée. Dans le commerce les pains d'opium se présentent sous différentes formes. Une riche collection des opiums de l'Empire Ottoman a été envoyée à l'Exposition Universelle (1867) de Paris par le pharmacien G. Della Sudda à qui l'on doit également plusieurs publications à ce sujet, ainsi qu'à H.S. Maltass et E.R. Heffler. A Istanbul il existait trois établissements pour l'extraction des alcaloïdes de l'opium.